

## ABSTRAK

### **Hafidz Zachary: Pemikiran Mukti Ali Tentang Ilmu Perbandingan Agama Pada 1971 – 1978**

Berbicara tentang perkembangan pemikiran Islam di Indonesia, ada beberapa pemikiran yang cenderung dikategorikan sebagai pemikiran Islam modern. Seperti pemikiran Islam sekuler, plural dan yang dikenal dengan pemikiran liberal. Sebagai bukti perkembangan pemikiran intelektual Islam Indonesia telah banyak penelitian yang membahas tentang pemikiran Islam di Indonesia. Demikian juga telah banyak karya yang dipublikasikan oleh beberapa kalangan pemikir Islam. Berupa artikel, opini, argumentasi dan karya tulis baik dalam bentuk buku maupun karya ilmiah. Dalam pembaharuan pemikiran Islam di Indonesia, banyak tokoh yang berjasa terhadap intelektual Islam Indonesia. Salah satu tokoh yang memiliki pembaharuan pemikiran Islam ialah Mukti Ali tentang Ilmu Perbandingan Agama. Mukti Ali sendiri dikenal sebagai cendekiawan Islam di Indonesia dan kancah Internasional. Ia telah menyumbangkan pemikirannya lewat pendidikan umum dan khususnya untuk Ilmu Perbandingan Agama.

Penelitian ini bertujuan *pertama*, untuk mengetahui biografi dan karya Mukti Ali. *Kedua* untuk mengetahui pemikiran Ilmu Perbandingan Agama Mukti Ali. Adapun metode yang dipergunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah, yaitu model penelitian yang mempelajari peristiwa atau kejadian di masa lampau berdasarkan jejak-jejak yang ditinggalkan. Dengan dilakukan melalui empat tahapan, yaitu heuristik (pengumpulan sumber-sumber primer dan sekunder), kritik (intern dan ekstern), interpretasi (menafsirkan sumber-sumber sejarah), dan historiografi (penulisan sejarah).

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa Mukti Ali lahir di Di ujung timur di sebuah kota kecil yang bernama Cepu. Kota yang di tengahnya membentang sungai Bengawan Solo ini menjadi pembatas bagian tengah dari Propinsi Jawa Tengah dan Jawa Timur. Beliau wafat di usia yang ke 80 tahun tepatnya pada tanggal 5 Mei 2004. Wafatnya beliau dikenang sebagai bapaknya Ilmu Perbandingan Agama. Mukti Ali merupakan seorang muslim yang produktif dalam menulis, beberapa karya yang telah ia hasilkan di antaranya berupa buku, majalah maupun dalam selebaran-selebaran. Pandangan Mukti Ali dalam Ilmu Perbandingan Agama memiliki beberapa pokok pikiran saja antara lain Tuhan, Manusia, Dosa dan Pahala, Akal, Etika, dan Masyarakat. Dalam pandangannya semua aspek tersebut memiliki pemahamannya masing-masing.